

# Communiqué de Presse

Division de la Presse du Conseil de l'Europe



Réf: 260f06

Tel: +33 (0)3 88 41 25 60

Fax: +33 (0)3 88 41 39 11

pressunit@coe.int

internet: www.coe.int/press

46 membres

Albanie  
Allemagne  
Andorre  
Arménie  
Autriche  
Azerbaïdjan  
Belgique  
Bosnie-Herzégovine  
Bulgarie  
Chypre  
Croatie  
Danemark  
Espagne  
Estonie  
Finlande  
France  
Géorgie  
Grèce  
Hongrie  
Irlande  
Islande  
Italie  
Lettonie  
"L'ex-République  
yougoslave de  
Macédoine"  
Liechtenstein  
Lituanie  
Luxembourg  
Malte  
Moldova  
Monaco  
Norvège  
Pays-Bas  
Pologne  
Portugal  
République tchèque  
Roumanie  
Royaume-Uni  
Russie  
Saint-Marin  
Serbie-Monténégro  
Slovaquie  
Slovénie  
Suède  
Suisse  
Turquie  
Ukraine

## Le Secrétaire Général du Conseil de l'Europe : "la roue tourne pour la peine de mort aux Etats-Unis"

Strasbourg, 04.05.2006 – « Je suis convaincu que les Etats-Unis d'Amérique suivront finalement l'exemple de la quasi-totalité des pays démocratiques et civilisés et qu'ils aboliront la peine de mort une fois pour toutes », a déclaré Terry Davis. « Les affaires Zacarias Moussaoui et Joseph Lewis Clark sont deux étapes sur le chemin qui conduit lentement, mais sûrement, ce pays vers des normes plus élevées en matière d'administration de la justice et de respect de la dignité humaine et des droits de l'homme.

Hier, Zacarias Moussaoui a été condamné à la prison à vie pour les crimes qu'il a commis. Un jour plus tôt, Joseph Lewis Clark, condamné pour meurtre, a dû aider ses propres exécuteurs à mettre fin à une épreuve d'une heure et demie d'une cruauté et d'une incompétence sans précédent. Maintenant, il ne purge plus de peine, il est tout simplement mort et c'est la population américaine qui doit vivre, hantée par les images terribles d'une pratique indéfendable sous son jour le plus odieux.

Les Etats-Unis sont un pays fier et puissant. L'heure venue, la décision d'abolir la peine de mort leur appartiendra à eux et à eux seuls. Cependant, pour accélérer cette décision, j'encourage mes amis américains à se tourner vers les bons exemples à l'étranger. Les Etats-Unis bénéficient du statut d'observateur auprès du Conseil de l'Europe, institution qui a contribué à faire de l'Europe une zone exempte de peine de mort dans l'intérêt de la justice. Cette évolution n'a eu absolument aucune conséquence néfaste sur le nombre de crimes violents. J'exhorte mes amis américains à faire pleinement usage de leur statut d'observateur et à considérer les raisons pour lesquelles la peine de mort peut être abolie et la manière de procéder », a conclu le Secrétaire Général.

Pour recevoir nos communiqués par e-mail, contactez : [Council.of.Europe.Press@coe.int](mailto:Council.of.Europe.Press@coe.int)

Organisation politique fondée en 1949, le Conseil de l'Europe veille au renforcement de la démocratie et des droits de l'homme à l'échelle du continent. Il élabore des réponses communes aux défis sociaux, culturels ou juridiques posés à ses 46 Etats membres.